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12月 14日，泰山山顶的树枝
上挂满了乳白色的冰晶沉积物，泰
山雾凇再现，伴随着云海玉盘，美
不胜收。

“浓霜中夜零，千林成雾凇。”
泰山上的树木换上了美轮美奂的
霓裳羽衣，洁白晶莹的霜花缀满了
枝头，在阳光照耀下，银光闪烁，在
风的吹拂下，翩翩起舞。云朵铺就
成白色的海洋，在风的吹动下，波
浪翻滚，泰山之巅一片冰晶色，吸
引众多游客驻足。

受雾凇及云海影响，泰山上的
植被和建筑都被笼罩了一层雾凇，
整个山顶宛若冰雕玉砌、银装素裹
的琉璃世界。漫步在玉树琼枝之
下，脚边是涌动的云海，头顶是蔚
蓝的天空，仿佛置身琼楼玉宇的
天宫。

最泰安全媒体记者 刘小东/文
通讯员 刘佐仓/图

云海伴雾凇
玉树琼花满岱宗

本报12月14日讯（最泰安全媒
体记者 苏婷 高杨 杨丽宁 张汶
宁）13日、14日，市委宣讲团分别到泰
安金控集团、泰山护理职业学院、泰安
银行、山东服装职业学院宣讲党的十
九届六中全会精神，推动全会精神落
地落实，并与基层干部群众互动交流。

13日下午，市委宣讲团成员，市
总工会党组书记、常务副主席郭青到
泰安金控集团作学习贯彻党的十九届
六中全会精神宣讲报告。郭青围绕深
刻认识总结党的百年奋斗重大成就的
重大意义、深刻认识党的百年奋斗的
初心使命和重大成就等6个方面，对
党的十九届六中全会精神进行了系统
阐释和深入解读。

“该报告主题鲜明，内涵丰富，让
我对党的十九届六中全会精神有了更
深的理解和认识，作为一线担保工作
者，我将立足公司定位和岗位职责，以
服务我市企业发展为己任，为开启新
时代现代化强市新征程作出新的更大
的贡献。”融担公司副总经理、融担公
司党支部书记穆兵说。“作为奋战在业
务一线的国企人员，我将以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指导，
增强‘四个意识’、坚定‘四个自信’、做
到‘两个维护’，全面提高适应新时代
发展的工作能力，助力集团高质量发
展和我市经济社会发展。”泰安金控集
团财务管理中心主任、机关第一党支

部书记孟宪磊表示。
报告会结束后，郭青还与泰安金

控集团基层党员干部就学习贯彻党的
十九届六中全会精神部分问题进行了
面对面的深入交流。

14日上午，市委宣讲团成员，市
社科联党组书记、主席、一级调研员贾
志秋走进泰山护理职业学院，以“回顾
百年奋斗辉煌史、开启建设现代化强国
新征程”为题，结合自己的学习体会，对
党的十九届六中全会精神进行了系统
宣讲和深入解读。贾志秋从“深刻认识
党的百年奋斗的重大成就、历史意义和
历史经验”“深刻认识中国特色社会主
义新时代的历史性成就和历史性变革”
等4个方面进行了详细阐述，表明要坚
定不移用习近平新时代中国特色社会
主义思想统一思想、统一意志、统一
行动。

与会人员纷纷表示，宣讲报告主
题鲜明、脉络清晰，分析透彻、内涵丰
富，令人深受教育和启迪。“作为一名
高校思政教师，我们要将党的十九届
六中全会精神有效融入思政课教学，
努力培养更多德智体美劳全面发展的
社会主义接班人。”学院思政教研室主
任庄西艳说。学生赵婉婷表示：“青年
一辈要立大志、明大德、成大才、担大
任。我一定会把学到的知识和精神当
作以后学习生活的思想指南，努力成
为一名优秀的医护工作者。”

14日上午，市委宣讲团成员，市
国资委党委书记、主任蔡丽霞走进泰
安银行，作学习贯彻党的十九届六中
全会精神宣讲报告。报告会上，蔡丽
霞从十九届六中全会最重要的成果、
中国特色社会主义新时代的历史性成
就和历史性变革、新时代的中国共产
党等5个方面，结合泰安银行的工作
实际及当前国际社会的热点问题，对
党的十九届六中全会精神进行了全面
宣讲和深入解读。

“报告主题鲜明、重点突出、感染
力强，我听后深受教育、深受鼓舞。
尤其是‘两个确立’，我们要深刻领悟
其历史必然性和决定性意义，切实用
以武装头脑、指导实践、推动工作。”
泰安银行党委副书记刘培军说，“下一
步，全行将把党的十九届六中全会精
神贯彻落实，作为一项重要的政治任
务来抓，党员干部带头，迅速掀起学习
宣传贯彻党的十九届六中全会精神的
热潮。”

“这次宣讲不仅深入浅出地传达
了党的十九届六中全会精神，更从银
行实际出发，肯定了我们的党建、团队
建设、品牌建设等工作，提振了我们的
信心。”泰安银行服务监督部总经理、
机关五支部书记姜传朋表示，在今后
的工作中，他将牢记使命担当，为中小
企业服好务，为广大用户服好务。

14日下午，市委宣讲团成员，市

委党校（市行政学院）副校（院）长牛兰
春教授到山东服装职业学院宣讲党的
十九届六中全会精神。牛兰春从深刻
认识制定《决议》的重大意义、全面把
握全会《决议》的主要内容、深入理解
全会《决议》的“赶考”要求3个方面对
党的十九届六中全会精神进行了全面
宣讲和深入解读。

“报告立意深远，内涵丰富，进一
步加深了我们对党的十九届六中全
会的理解和认识。”山东服装职业学
院党委副书记、院长马培安说。下一
步，学校将把思想和行动统一到党的
十九届六中全会精神上来，坚持立德
树人根本任务，发扬自立自强、拼搏奉
献的“山服”精神，践行“通过教育改变
未来”的使命，走“产教融合、育训并
举”的办学路子，深入实施内涵提升行
动，培养“有本领、留得住、贡献大”的
文明、专业的“山服”人，不断提高学
校服务泰安经济社会发展的能力和
水平，为新时代现代化强市建设提供
人才和智力支撑，作出积极的“山服”
贡献。

“通过对党的十九届六中全会精
神的学习，我将进一步解放思想、与时
俱进，坚持立德树人、德能并举，培养更
多德智体美劳全面发展的社会主义合
格建设者和接班人，为建成特色高水平
的职业学院而努力奋斗。”山东服装职
业学院国际贸易系主任石吉勇说。

市委宣讲团到泰安金控集团、泰山护理职业学院、泰安银行、
山东服装职业学院宣讲党的十九届六中全会精神

牢记初心担使命 砥砺前行谱新篇

不久前，33岁的网红女主播“豫
北女保安”赵冯冯不幸遇害，犯罪嫌疑
人是她的“粉丝”，曾为其打赏不少。
（新华网）

近年来，随着互联网产业的快速
发展，尤其是直播带货出现后，直播打
赏成为网友支持偶像的一种表达方
式，但与此同时也衍生了不少乱象和
纠纷。

为整治直播打赏乱象，相关部门
已制定并实施了一系列举措，打赏必
须实名制、未成年用户不能打赏、单次
打赏额度合理设置上限、直播账号分
类分级规范管理、设置打赏冷静期
等。除了要落实好这些举措，还需要
社会多方共治，互联网主管部门要始
终保持强监管姿态，规范网络平台打
赏机制；家庭、学校要进一步加强青少
年网络素养教育，帮助青少年建立网
络金融意识和个人信用观念；网络直
播平台、主播及其孵化机构等参与方
要自尊、自律、自警，为弘扬主旋律、传
播正能量发挥应有作用。

12月8日，中国老龄协会发布《中国
农村互助养老研究报告》。报告认为，充
分发挥农村基层组织的能动作用，推动互
助养老，是解决农村养老服务供给不足问
题的有效途径。（人民网）

随着城镇化建设进程的不断加快，空
心村问题越来越突出，农村老人养老问题
也日益凸显。应对农村老龄化，除了家庭
养老和机构养老，农村互助养老探寻出了
我国农村养老的新出路。

作为对传统养老的补充，农村互助养
老是低成本积极应对人口老龄化的现实
选择，是适应农村现实需求的自然选择。
但目前农村互助养老尚处在自发阶段，基
层组织的担当作为不可或缺，具体举措也
需不断积极探索，比如，进行组织化的建
设与发展，系统化的过程管理、法律保障、
资金支持等；探索科技与养老相融合的新
模式；完善保险制度，从物质层面予以保
障；关注老人精神需求并提供服务，缩小
城乡老人养老差距，逐步实现农村老人老
有所依、老有所养、老有所乐。

整治直播打赏乱象需形成社会合力 农村养老需发挥
基层组织能动性

□最泰安全媒体评论员 青衫
□最泰安全媒体评论员 安静

要闻·时评

本报12月14日讯（最泰安全
媒体记者 刘小东）根据空气质量
状况，市重污染天气应急工作小组

决定，自14日12时起，在全市范
围内发布重污染天气橙色预警，自
14日18时起，启动Ⅱ级应急响应。

我市发布重污染天气橙色预警

本报12月14日讯（最泰安全
媒体记者 毕凤玲）今天，党的十
九届六中全会精神专题学习班
（第四期）开班。市委常委、秘书
长李灿玉作动员讲话并交流学习
党的十九届六中全会精神的认识
和体会。

李灿玉强调，全市各级党组
织和广大党员干部要以高度的政
治责任感和使命感，切实抓好对
党的十九届六中全会精神的学习
领会和认识理解，坚决用全会精
神统一思想、统一意志、统一行
动。要从“一个根本问题、两个确
立、五大历史意义、三次飞跃、四
个必须、十个坚持、十个明确、一
个号召”8个方面，深入理解全会

精神。要把学习贯彻党的十九届
六中全会精神与落实总书记系列
重要指示要求联系起来把握、统
筹起来推进、贯通起来落实，按照
省委的工作部署，结合泰安实际，
积极主动顺应新的发展需要，在
新型工业化强市建设、黄河流域
生态保护和高质量发展、优良营
商环境打造等方面，与时俱进谋
划完善好发展思路、策略方法、工
作重点。要以严肃认真的态度全
身心投入学习，紧扣学习的主题、
内容，结合各自的职责、工作，对
规定的重要篇目和关键内容，反
复地读、系统地学、认真地悟，切
实把握好精神实质和核心要义，
确保高质量完成各项学习任务。

本报12月14日讯（最泰安全
媒体记者 苏婷）为进一步推动
市财政局政务公开工作，根据
《关于做好 2021 年全市政务公
开工作的通知》要求，近日，市财
政局开始试运行《泰安市财政局
政务公开政务服务热线联络员
工作制度》，进一步强化各责任
科室和协作科室的责任意识，提
高工作协调联动水平，确保政务
公开工作的及时性、常态化、规
范化。

据了解，政务公开、政务服务
热线联络员代表财政局各科室单
位与对外公共服务科进行沟通、
联络，负责本科室政务公开的采
集、整理、上报。同时，负责对接
局对外公共服务科，进行政务公
开工作的协调沟通，向对外公共
服务科报送需要政务公开的资

料，及时将需要公开的内容按月、
按季度、按年报送对外公共服务
科，由其统一公开。对公开内容
及政务服务热线的问题答复，确
保及时、准确、规范。

市财政局政务公开政务服务
热线联络员工作制度将进一步加
强政务公开、政务服务热线工作
联络，提高工作协调联动水平；以
为群众“办好一件事”为标准，更
好地对办事服务信息加以集成、
优化、简化，并向社会公开，最大
限度确保政务公开工作的及时
性，优化办事流程，最大限度实现
透明化办事；协助对外公共服务
科及时更新并公开办事方式、办
事条件等信息，推动“放管服”改
革进程；加强“一件事”“一类事”
等综合办事信息公开，进一步提
升信息公开便利度。

市财政局推行政务公开
政务服务热线联络员工作制度

泰山方志馆筹建座谈会议召开
本报12月14日讯（最泰安全

媒体记者 刘小东）10日，泰山方
志馆筹建座谈会议召开。会议邀
请并听取了有关专家对泰山方志
馆建设的意见建议，为下一步高
标准高质量地建设泰山方志馆提
供智力支持。

记者从市委党史研究院了解
到，目前涉及泰安方志的馆藏图
书包括泰安以及全国其他各地的
旧志新志、年鉴、工具书、文学作
品、地情统计资料、报刊等，达
1000余种、1.5万余册。为充分发
挥方志文献保存、阅览、科研、历
史文化展示、学术交流、志书资源
开发和利用等作用，今年 11 月
份，市委确定把泰山方志馆纳入

泰山博物院一体建设。
为把这个党史史志事业发展

史上的大事完成好，市委党史研
究院专题研究方志馆的筹建工
作，把集中社会的智慧和力量作
为建设好方志馆的重要举措。为
充分吸收市内有关专家的意见建
议，市委党史研究院组织了由多
方面专家参加的座谈会议。与会
专家重点围绕泰山方志馆怎样定
位、怎样收集保存利用地方文献
资料、怎样设计展厅和布展、怎样
管理和运营、怎样与全市文旅事
业发展相结合等方面，积极建言
献策，提出了大量的宝贵意见建
议，为下一步方志馆建设奠定了
良好基础。

党的十九届六中全会精神
专题学习班（第四期）开班

本报12月14日讯（最泰安全
媒体记者 王玉）14日，华能泰山
电力有限公司和中国石化山东泰
山石油股份有限公司举行战略合
作签约仪式，双方将打造集加油、
加气、汽服、光伏发电、充换电于
一体的100余座新能源综合补给
站，这是我市推动能源事业高质
量发展的又一重要成果。

据了解，“十三五”期间，华能
泰山电力有限公司和中国石化山
东泰山石油股份有限公司先后在
全市能源行业建设重点项目20
余个。在近年能源保供工作中，
在电力、油气等重点领域提供了
有力支持，为全市经济社会高质
量发展提供了坚强保障。

“这次合作签约是强强联合、

合作共赢，必将为全市能源高质
量发展注入新的强大动能。”市能
源局主要负责同志说，下一步，市
能源局将一如既往地为央企搭建
平台、搞好服务，推动全市能源改
革发展再上新台阶，为全市经济
社会高质量发展作出积极贡献。

近年来，市能源行业把打造
全省新能源产业发展高地作为重
点任务，大力实施传统产业和新
兴产业“双轮驱动”，加快推动全
市能源结构优化调整。2021年，
预计全市新能源实现装机356万
千瓦，同比增长13.7%，占电力总
装机的47.5%，远高于全省36%
的平均水平。预计新能源产业实
现营业收入 88 亿元，同比增长
18%。

华能泰山电力和泰山石油签约合作
双方将打造100余座新能源综合补给站


